

Febrero 2023

IX JORNADA MUNDIAL DE ORACIÓN Y REFLEXIÓN CONTRA LA TRATA

*Os hacemos llegar unas sugerencias litúrgicas para esta Jornada que celebraremos el primer fin de semana de febrero, el día **5 de febrero**. Si alguna parroquia considera más conveniente el traslado a otra fecha no habría dificultad, ya que lo importante es el recuerdo y la oración por esta situación.*

Monición de entrada

Estamos en vísperas del 8 de febrero, festividad de Santa Josefina Bakhita, mujer esclava natural de Sudán que se hizo cristiana y profesó como religiosa, canonizada por Juan Pablo II. Es la fecha señalada por el papa Francisco para celebrar la Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata.

Como lema de este año se nos propone “**Caminando por la dignidad**”, un viaje cuyo horizonte es precisamente la dignidad de cada persona, donde nadie quede atrás. Y para ello nos señalan cuatro formas de caminar, con cuatro objetivos concretos, a través de cuatro verbos: reconocer, descubrir, promover y construir. Verbos que invitan a ponernos en marcha y en actitud de acoger y acompañar a cada víctima de trata de seres humanos.

Monición a las lecturas

En el evangelio de este domingo Jesús nos invita a ser sal de la tierra y luz del mundo. Esta es la invitación y a la vez el reto en nuestra sociedad: donde la injusticia, el dolor, la opresión y la esclavitud están presentes, los seguidores y seguidoras de Jesús somos invitadas a ser luz y sal para acompañar a tantas personas que no tienen posibilidades, que se les han negado, caminado juntos por la dignidad. Porque esto es lo que nos hace hijos e hijas de Dios, y esta es la llamada que recibimos quienes estamos bautizados y bautizadas en la Iglesia para ser la sal y la luz. Se espera nuestra respuesta, siempre libre porque Dios no impone, sino que nos propone. También en la primera lectura el profeta Isaías nos invitará al compromiso, cercanía y denuncia: “No te desentiendas de los tuyos”.

Peticiones

Por la Iglesia: para que sea “Madre”, lugar sagrado, lugar de acogida y se descalce ante la tierra sagrada de la humanidad más sufriente y despreciada.

Rogemos al Señor

Por todas las víctimas de la trata, que se expresa y manifiesta de diferentes formas, siempre de esclavitud, por el egoísmo y la corrupción de la sociedad: para

que quienes conocemos esta realidad seamos solidarios y comprometidos, dando a conocer en nuestro medio la dureza y el dolor que ella encierra.

Roguemos al Señor.

Por la paz de todo el mundo, tan amenazada siempre por intereses políticos: para que cesen las ambiciones, las injusticias y enemistades, motivos por los cuales hombres y mujeres tienen que huir de sus países y padecen la indiferencia y exclusión social.

Roguemos al Señor

Por todos y todas las que hoy compartimos esta celebración: para que en nuestra vida de cada día seamos semillas y testigos de inclusión, bondad, humildad, comprensión y justicia.

Roguemos al Señor

Oración

Gracias, Dios de la Vida, porque nos muestras a través de tu Palabra la importancia del compartir frente a competir, del multiplicar frente a dividir, del incluir frente a excluir. Queremos poner siempre a las personas en el centro, y atraer, incluir en nuestra vida, en nuestra Iglesia y en nuestra sociedad a quienes hemos alejado y se encuentran en la periferia. Queremos comprometernos en nuestro sistema económico para construir una sociedad más justa, igualitaria, una sociedad sin explotación, sin trata, sin víctimas que sufran en la exclusión.

Frases de *Fratelli tutti*

FT 24: *“Esto convierte a la **trata** de personas y a otras formas actuales de esclavitud en un problema mundial que necesita ser tomado en serio por la humanidad en su conjunto, porque como las organizaciones criminales utilizan redes globales para lograr sus objetivos, la acción para derrotar a este fenómeno requiere un esfuerzo conjunto y también global por parte de los diferentes agentes que conforman la sociedad”.*



FT 38: *“Traficantes sin escrúpulos, a menudo vinculados a los cárteles de la droga y de las armas, explotan la situación de debilidad de los inmigrantes, que a lo largo de su viaje con demasiada frecuencia experimentan la violencia, la **trata** de personas, el abuso psicológico y físico, y sufrimientos indescriptibles”.*

FT 188: *“Las mayores angustias de un político no deberían ser las causadas por una caída en las encuestas, sino por no resolver efectivamente el fenómeno de la exclusión social y económica, con sus tristes consecuencias de **trata** de seres humanos, comercio de órganos y tejidos humanos, explotación sexual de niños y niñas, trabajo esclavo, incluyendo la prostitución, tráfico de drogas y de armas, terrorismo y crimen internacional organizado”.*

FT 189: *“La **trata** de personas es otra vergüenza para la humanidad que la política internacional no debería seguir tolerando, más allá de los discursos y las buenas intenciones”.*